



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr. general
21 de julio de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Consolidación de la Paz

11º período de sesiones

Período de sesiones anual de 2017

Acta resumida de la segunda parte* de la primera sesión

Reanudada en la Sede, Nueva York, el viernes 30 de junio de 2017 a las 17.00 horas

Presidente: Sr. Cho Tae-yul (República de Corea)

Sumario

Clausura del período de sesiones

Declaración del Presidente de la Asamblea General

Declaración de clausura del período de sesiones anual

* El acta resumida de la primera parte de la sesión, celebrada el viernes 30 de junio de 2017 a las 10.00 horas, lleva la signatura [PBC/11/AS/SR.1](#).

La presente acta está sujeta a correcciones.

Dichas correcciones deberán presentarse en uno de los idiomas de trabajo. Deberán presentarse en un memorando y también incorporarse en un ejemplar del acta. Las correcciones deberán enviarse lo antes posible al Jefe de la Sección de Gestión de Documentos (dms@un.org).

Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org/>).



Se reanuda la sesión a las 17.10 horas.

Clausura del período de sesiones

Declaración del Presidente de la Asamblea General

1. **El Sr. Thompson** (Nueva Zelanda), Presidente de la Asamblea General, dice que la atención dedicada a las alianzas para la financiación de la paz en el período de sesiones anual de 2017 es especialmente oportuna. La aprobación en 2016 de resoluciones paralelas sobre el examen de la estructura para la consolidación de la paz por la Asamblea General y el Consejo de Seguridad ([A/RES/70/262](#) y [S/RES/2282 \(2016\)](#)) ha marcado un cambio importante en la forma en que las Naciones Unidas se ocupan de la paz y la seguridad, al reconocer que mediante la inversión en la prevención y la paz se pueden evitar los enormes costos humanos y financieros de los conflictos. Sin embargo, cada vez queda más claro que, para que la comunidad internacional pueda implementar el sostenimiento de la paz, se necesitarán nuevos modelos innovadores para la financiación sostenible.

2. A principios de 2017 se celebró un Laboratorio de Financiación de Alto Nivel en apoyo de la aplicación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, con la participación de aliados clave de los Gobiernos, el Grupo Banco Mundial, la sociedad civil y el sector privado, que debatieron acerca de las maneras de movilizar la gran cantidad de recursos necesarios para implementar los objetivos a largo plazo del desarrollo sostenible. La principal conclusión fue que los fondos que se necesitaban para financiar los Objetivos ya existían, pero era necesario aplicar los incentivos correctos a fin de modificar las inversiones de manera acorde.

3. Esa conclusión es directamente pertinente para el debate sobre la obtención de financiación sostenible para la paz. Por su naturaleza, la labor de sostenimiento de la paz es una responsabilidad compartida entre los Gobiernos nacionales, las Naciones Unidas, la sociedad civil, las instituciones financieras internacionales, el sector privado y las organizaciones de base. Por lo tanto, se deben considerar todas las opciones para movilizar las corrientes financieras y aumentar las inversiones en las actividades de sostenimiento de la paz, y también con el fin de establecer alianzas inclusivas y estratégicas que aseguren un enfoque integrado y coherente para la consolidación de la paz sobre el terreno.

4. La Comisión de Consolidación de la Paz debe desempeñar un papel fundamental a fin de brindar una plataforma para las alianzas en que se reúnan todos los

agentes con el fin de facilitar el diálogo, compartir experiencias a nivel nacional y regional, fomentar la comprensión sobre los intereses y objetivos compartidos, facilitar los pedidos de apoyo internacional y analizar las oportunidades para ampliar las alianzas estratégicas. Las iniciativas recientes de la Comisión de Consolidación de la Paz para mejorar su función de convocatoria incluyeron un examen de sus métodos de trabajo, con el fin de poder considerar las necesidades en materia de consolidación de la paz de los países que no figuraban formalmente en su orden del día, y su labor de colaboración con otras entidades de las Naciones Unidas en las zonas de operaciones. La Comisión también trabajó para reforzar la cooperación con las organizaciones regionales y las instituciones financieras internacionales y creó nuevos centros de coordinación sobre temas clave.

5. Sin embargo, la Comisión debe trabajar más a fin de profundizar y ampliar las alianzas estratégicas para el sostenimiento de la paz. Por ejemplo, puede interactuar con nuevos aliados y expertos para respaldar la financiación de la consolidación de la paz de maneras innovadoras, como ayudando a intensificar la movilización de recursos internos, a combatir las corrientes financieras ilícitas y a fortalecer la colaboración con las instituciones financieras regionales y el sector privado para sostener la paz. Esos esfuerzos pueden aumentar la integración y coherencia entre los principales aliados y probablemente ayuden a aprovechar los fondos de las instituciones financieras internacionales y la asistencia oficial para el desarrollo.

6. La demanda por la labor de la Comisión de Consolidación de la Paz sigue creciendo año tras año, pese a la insuficiencia persistente de fondos. Aunque es posible encontrar nuevas fuentes de financiación, sigue siendo necesario que todos los Estados Miembros y los donantes proporcionen una financiación suficiente y previsible para el sostenimiento de la paz, a fin de adoptar un enfoque a más largo plazo respecto de las actividades de consolidación de la paz. Es hora de que la Asamblea General considere las maneras de ampliar el apoyo a los esfuerzos de consolidación de la paz mediante nuevos modelos innovadores para la financiación sostenible. Se insta a todos los aliados a redoblar sus esfuerzos para sostener la paz en todo el mundo.

Declaración de clausura del período de sesiones anual

7. **El Presidente** dice que, en consonancia con el tema del período de sesiones, “Alianzas para la financiación de la paz”, se ha avanzado en el

establecimiento de alianzas más sólidas con las principales instituciones financieras interesadas. En particular, el Banco Mundial y la Comisión emitieron una declaración conjunta en la que anunciaron que celebrarían un diálogo anual a fin de fortalecer la alianza para la consolidación y el sostenimiento de la paz. El orador espera que esto contribuya a superar la fragmentación y promover una mayor colaboración entre las Naciones Unidas y el Banco Mundial. También se mantuvieron debates muy constructivos con expertos de los aliados clave, incluidos las instituciones financieras regionales e internacionales, la sociedad civil y los Gobiernos. En el primer debate se habló de las buenas prácticas y las enseñanzas respecto de la financiación sostenible, de alta calidad y a largo plazo y en el segundo se analizaron las maneras de aumentar la colaboración entre las Naciones Unidas y otras partes interesadas para movilizar recursos de manera eficaz.

8. Se obtuvo información considerable sobre los mecanismos que empleaban las Naciones Unidas y el Banco Mundial para elaborar un enfoque más orientado a la prevención, y el orador se siente alentado por las ideas que se compartieron. Sencillamente no es sostenible gastar miles de millones de dólares en las actividades de respuesta a las crisis e invertir tan poco en la prevención. Para la prevención, se necesitará una colaboración mucho más estrecha entre las Naciones Unidas y el Banco Mundial, que deberán aprovechar su carácter complementario. Por ejemplo, la plataforma mundial de respuesta a situaciones de crisis del Banco Mundial y la plataforma de prevención del Secretario General pueden impulsar la financiación para la prevención y fomentar la coherencia en todo el sistema. Existen muchos mecanismos e instrumentos financieros distintos además de la asistencia oficial para el desarrollo, que incluyen las remesas y las instituciones financieras nacionales. El Banco Africano de Desarrollo, junto con la sociedad civil y otras partes interesadas, plantearon la necesidad de una inversión a más largo plazo y de una diversificación financiera innovadora, y también de traducir los debates sobre políticas en acciones sobre el terreno. Esas medidas aumentarán el efecto de las operaciones en la consolidación de la paz sin consecuencias financieras considerables. El papel decisivo de las mujeres en el desarrollo y el sostenimiento de la paz ha sido una cuestión recurrente en los debates y sigue siendo prioritario. Por otro lado, la creación de capacidad para la prevención y la paz no es responsabilidad de una sola entidad y, por lo tanto, depende de las alianzas. El orador espera con interés la aplicación del marco de asociación de las Naciones Unidas y el Banco Mundial para hacer frente a las situaciones afectadas por crisis y

que se deje de lado la distribución de fondos para hacer un mayor uso de los mecanismos de financiación y las alianzas. La consolidación y el sostenimiento de la paz no son tareas fragmentarias, sino que exigen un enfoque amplio e integrado.

9. En un entorno caracterizado por el estancamiento o la reducción de la asistencia oficial para el desarrollo, será necesario diseñar soluciones innovadoras y reforzar las alianzas a fin de encontrar recursos financieros adicionales para el sostenimiento de la paz. Se puede y se debe hacer más con los recursos disponibles, pero una mayor inversión puede prevenir los conflictos y movilizar nuevas corrientes financieras, para así ahorrar miles de millones de dólares en fondos para situaciones de crisis y asegurar el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

10. El orador ve con más optimismo el futuro de la comunidad de consolidación de la paz, habida cuenta de que todos los aliados y las partes interesadas han demostrado un compromiso renovado con el establecimiento de alianzas más sólidas para la financiación de la paz y han reconocido la función y la importancia de la Comisión. En calidad de Presidente, está firmemente decidido a utilizar el poder de convocatoria de la Comisión de la manera más eficaz posible para que la comunidad internacional movilice y emplee los recursos financieros de modo más coherente e integrado y así fortalecer el nexo entre la paz y el desarrollo.

Se levanta la sesión a las 17.20 horas.